

Diario de Veracruz

(d) Veracruz: [s.n.], 1822-1823.
T. 1, no. 246-315 (6 abr. 1822 - 10 feb. 1823).
(Imp. de Priani y Socio).
20 x 14 cm. Alcances y cuadros estadísticos.

Publicación diaria. Cada entrega consta de 4 páginas con foliación independiente. Como material complementario incluye cuadros estadísticos y alcances.

El precio por ejemplar era de medio real. Sólo se distribuyó en el puerto de Veracruz.

Contiene comunicados de Antonio López de Santa Anna y Juan de la Vega y Vázquez, así como una sección literaria y de opinión firmada por M., y algunas colaboraciones de "El tocayo de Clara", "El ciudadano amante de la patria", "El amante del bien público" y Fuille, que firmaba la sección de Orden de la plaza. Incluye anuncios sobre la lotería nacional, la salida del correo, venta de mantillas de moda francesa, al igual que avisos sobre objetos y animales perdidos. El *Diario* fue, al consumarse la Independencia, la primera publicación periódica de Veracruz. Publicó la sección Orden de plaza, que informaba sobre la jefatura militar del Puerto y las rondas de infantería del día; documentos oficiales, partes de guerra y proclamas de los participantes en los problemas políticos derivados del triunfo de la Independencia. Informó sobre la toma de poder de Agustín de Iturbide, censurando la agresión del emperador al Congreso y manifestándose en contra de su gobierno; también apoyó la rebelión del general Santa Anna en diciembre de 1822, por lo que su editor fue perseguido. Difundió poemas, artículos sobre actividades agrícolas, de medicina y literatura, así como remitidos de ciudadanos veracruzanos también publicó una serie de diálogos entre "Un hombre de campo y un comerciante", "Un imperial, un republicano y un imparcial" y "Un comerciante y un jarocho"; reprodujo algunas fábulas de Samaniego. Después del título y la fecha, la portada presenta el santoral y datos de las festividades religiosas correspondientes a cada día; ocasionalmente incluyó información meteorológica y astronómica. Stanley Ross menciona un título similar, pero del año de 1820; es probable que se trate de la publicación que nos ocupa, sin embargo la *Revista jarocho* señala que inició en 1821. La Hemeroteca Nacional carece de los primeros 245 números, lo cual impide establecer con precisión la fecha de inicio.

Moreno CatLaf, 1031.
Novo 450, p. 135.
Palacio PreV.
Revista jarocho, p. 7.
Ross Fuen, p. XVI